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十三届全国人大四次会议举行预备会议
选举产生大会主席团和秘书长 表决通过大会议程

一、审议政府工作报告
二、审查国民经济和社会发展第十

四个五年规划和2035年远景目标纲要
草案

三、审查2020年国民经济和社会发
展计划执行情况与2021年国民经济和
社会发展计划草案的报告、2021年国民
经济和社会发展计划草案

四、审查2020年中央和地方预算执
行情况与2021年中央和地方预算草案
的报告、2021年中央和地方预算草案

五、审议全国人民代表大会常务委
员会关于提请审议《中华人民共和国全
国人民代表大会组织法（修正草案）》的
议案

六、审议全国人民代表大会常务委
员会关于提请审议《中华人民共和国全
国人民代表大会议事规则（修正草案）》
的议案

七、审议全国人民代表大会常务委员
会关于提请审议《全国人民代表大会关于完
善香港特别行政区选举制度的决定（草案）》
的议案

八、审议全国人民代表大会常务委
员会工作报告

九、审议最高人民法院工作报告
十、审议最高人民检察院工作报告

/新华社北京3月4日电

一、听取和审议政协全国委员会常
务委员会工作报告

二、听取和审议政协全国委员会常
务委员会关于政协十三届三次会议以来
提案工作情况的报告

三、列席第十三届全国人民代表大
会第四次会议，听取并讨论政府工作报
告及其他有关报告，讨论国民经济和社
会发展第十四个五年规划和2035年远
景目标纲要草案

四、审议通过政协第十三届全国委
员会第四次会议政治决议

五、审议通过政协第十三届全国委
员会第四次会议关于常务委员会工作报
告的决议

六、审议通过政协第十三届全国委
员会第四次会议关于政协十三届三次会
议以来提案工作情况报告的决议

七、审议通过政协第十三届全国委
员会提案委员会关于政协十三届四次会
议提案审查情况的报告
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3月4日，出席十三届全国人大四次
会议的我省代表团在驻地召开全体会
议。会议推选景俊海为团长，韩俊、金振吉
为副团长。巴音朝鲁出席会议。

会议审议通过了十三届全国人大四次会
议主席团、秘书长名单（草案）和议程（草案）。

会上，金振吉传达了十三届全国人大
四次会议代表团召集人会议精神。

韩俊主持会议。
会后，代表团临时党支部召开党员代

表会议。
/吉林日报特派记者缪友银邹乃硕报道

我省代表团召开全体会议
推选景俊海为团长
韩俊金振吉为副团长

第十三届全国人民代表大会
第四次会议议程
（2021年3月4日第十三届全国人民
代表大会第四次会议预备会议通过）

新华社北京3月4日电 十三届全国
人大四次会议4日晚在人民大会堂举行预
备会议。全国人大常委会委员长栗战书
主持会议。会议选举产生了十三届全国
人大四次会议主席团和秘书长，表决通过
了十三届全国人大四次会议议程。

十三届全国人大现有代表2953人。
截至3月3日，已经向大会秘书处报到的
代表 2907 人。4 日的预备会议，出席
2895人，缺席58人，出席人数符合法定人
数。

栗战书宣布：第十三届全国人民代表
大会第四次会议于2021年3月5日召开，
大会的各项准备工作已经全部就绪。

栗战书指出，十三届全国人大四次会

议的指导思想是：以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，全面贯彻落实党
的十九大和十九届二中、三中、四中、五中
全会精神，增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”，坚持党的领导、人
民当家作主、依法治国有机统一，紧紧围
绕党和国家工作大局，认真履行宪法和法
律赋予的职责，圆满完成大会各项任务，
将大会开成一个民主、团结、求实、奋进的
大会，动员全国各族人民更加紧密地团结
在以习近平同志为核心的党中央周围，万
众一心、开拓进取、扎实工作，为实现“十
四五”时期经济社会发展的良好开局、夺
取全面建设社会主义现代化国家新胜利
而奋斗。

预备会议经表决，选举产生了十三届
全国人大四次会议主席团和秘书长。大
会主席团由174人组成，王晨为大会秘书
长。

根据表决通过的会议议程，十三届全
国人大四次会议将审议政府工作报告，审
查国民经济和社会发展第十四个五年规
划和 2035 年远景目标纲要草案，审查
2020年国民经济和社会发展计划执行情
况与2021年国民经济和社会发展计划草
案的报告、2021年国民经济和社会发展计
划草案，审查2020年中央和地方预算执
行情况与2021年中央和地方预算草案的
报告、2021年中央和地方预算草案，审议
全国人民代表大会常务委员会关于提请

审议《中华人民共和国全国人民代表大会
组织法（修正草案）》的议案，审议全国人
民代表大会常务委员会关于提请审议《中
华人民共和国全国人民代表大会议事规则
（修正草案）》的议案，审议全国人民代表大
会常务委员会关于提请审议《全国人民代表
大会关于完善香港特别行政区选举制度的
决定（草案）》的议案，审议全国人大常委会
工作报告，审议最高人民法院工作报告，审
议最高人民检察院工作报告。

全国人大常委会副委员长王晨、曹建明、
张春贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力更·依明巴海、
万鄂湘、陈竺、王东明、白玛赤林、丁仲礼、
郝明金、蔡达峰、武维华，秘书长杨振武出
席会议。

新华社北京3月4日电 十三届全国
人大四次会议5日上午9时在人民大会
堂开幕，听取国务院总理李克强关于政
府工作的报告，审查国民经济和社会发
展第十四个五年规划和2035年远景目
标纲要草案，审查国务院关于2020年国
民经济和社会发展计划执行情况与
2021 年国民经济和社会发展计划草案
的报告及2021年国民经济和社会发展
计划草案，审查国务院关于2020年中央

和地方预算执行情况与2021年中央和
地方预算草案的报告及2021年中央和
地方预算草案，听取全国人大常委会副
委员长王晨关于中华人民共和国全国
人民代表大会组织法修正草案的说
明、关于中华人民共和国全国人民代
表大会议事规则修正草案的说明、关
于全国人民代表大会关于完善香港特
别行政区选举制度的决定草案的说
明。下午，各代表团举行全体会议，审

议政府工作报告。
5日上午，出席全国政协十三届四

次会议的全国政协委员列席十三届全国
人大四次会议开幕会，听取政府工作报
告。5日下午，全国政协十三届四次会
议举行小组会议，审议全国政协常委会
工作报告和提案工作情况报告。

中央广播电视总台将对十三届全国
人大四次会议开幕会进行现场直播，新
华网将对开幕会作现场图文直播。

十三届全国人大四次会议今日上午9时开幕

春天的气息越发浓郁。3月4日14
时许，人民大会堂新闻发布厅，全国政
协十三届四次会议首场“委员通道”如
约拉开帷幕。7名委员分为三组，通过
网络视频回答记者提问。

粮食安全、“天问一号”、网络安
全……委员们相继来到镜头前，坦诚回
应关切、畅谈履职心声。

对于有着14亿人口的大国，保障粮
食安全是永恒的重要课题。“我国粮食
总产量已连续6年超过1．3万亿斤，人
均粮食占有量达到470公斤，高于国际
公认的400公斤粮食安全线。”第一位回
答提问的中国工程院院士、中国农科院
副院长万建民委员表示，粮食安全这根
弦任何时候都不能放松，保障粮食安
全，一靠政策，二靠科技，“好地好种产
好粮”。

他说，目前国家作物种质资源库正
在加紧建设，今年建成后可保存150万
份种质资源，保存能力位居世界第一。

阜外医院主任医师敖虎山委员已是
第二次走上“委员通道”。3年前的全国
两会“委员通道”，他曾手提“救命神器”
自动体外除颤器（AED）上场，诉说了好
友心脏骤停猝然离世带来的痛。这一
次，他站在人民大会堂，向全国人民汇
报心肺复苏提案得到的关注与落实——
各级部门和政府都行动起来了，杭州、

深圳、北京等城市加强了对AED配置和
使用，公众急救技能培训也越来越受到
重视。

“只有健康，才能享受美好生活！”
敖虎山再次呼吁，全民学习心肺复苏技
术，增加AED配置，并将1月20日设立
为国家急救日，从国家文化、民族意识
层面重视心肺复苏和急救体系建设。

随着网络信息技术的高速发展，新
的网络安全风险也日益突出。这不仅
事关国家安全，也与老百姓的生活休戚
相关。

“网络安全是数字化战略的底座。
有了网络安全保障，我们的数字化战略
才能发展得更好，走得更快、走得更
远。”360 集团董事长兼CEO周鸿祎委
员说。

民法典的实施，对于依法治国、建设
社会主义法治国家，保障人民合法权
益，都有重要意义。“宣传民法典，法律
专业机构和专业人员要争当主力军，既
要讲得对，也要讲得好。”中华全国律师
协会副会长朱征夫委员说，要选择群众
感兴趣的话题、用群众喜闻乐见的方式
进行讲解，让民法典在潜移默化中走进
群众心里。

探索浩瀚宇宙是人类的共同梦想，
也正因此，“天问一号”的“探火之旅”越
来越“火”。“此时，‘天问一号’正以每秒

4.8公里的速度在火星轨道上进行环绕
探测，各项指标正常。”中国科学院院
士、中国航天科技集团有限公司科技委
主任包为民委员介绍，今年我国航天发
射有望首次突破40次，空间站将进入建
造阶段。“我们将以老一代航天人为榜
样，继续为航天强国的伟大梦想而努力
奋斗。”他说。

随着我国脱贫攻坚战取得全面胜
利，“三农”工作重心发生历史性转移，
进入全面推进乡村振兴阶段。中国美术
家协会主席、中央美术学院院长范迪安
委员说，文化振兴是乡村振兴的重要一
环，文艺工作者也将拥有更广阔的施展
才华的天地。在他看来，乡村之美从来
都令人向往，在乡村环境中要加强美的
设计和营造，使美丽乡村成为人民向往
的美好家园，成为美丽中国画卷中的亮
点。

距离 2022 年北京冬奥会和冬残奥
会开幕还有一年左右的时间，中国残联
主席、北京冬奥组委执行主席张海迪委
员介绍了冬残奥会筹备情况。“去年，国
家残疾人冰上运动比赛训练馆建成，冬
残奥运动员有了更好的训练条件。”她
说，目前运动员们正在积极备战，希望
大家在2022年北京冬残奥会上为他们
加油。
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传递民情民意 畅谈发展信心
——全国政协十三届四次会议首场“委员通道”扫描

中国人民政治协商会议
第十三届全国委员会第四
次会议议程
（2021年3月4日政协第十三届全国
委员会第四次会议通过）


